



**Déclaration FNEC-FP FO 79 – F3SCTD – mardi 14 janvier 2025**

Madame la DASEN,

La **FNEC FP-FO** adresse tout d'abord ses meilleurs vœux pour 2025 aux personnels de la DSDEN et apporte tout son soutien à la population de Mayotte.

Madame la Présidente, pour la **FNEC FP-FO 79**, la mise en place du gouvernement Bayrou est une provocation de plus contre les salariés et leurs revendications.

Que peuvent attendre les personnels de la nomination d'Élisabeth Borne à l'Éducation nationale ?

Que peuvent-ils attendre d'une ancienne Première ministre qui a déclenché 23 fois l'article 49 ter de la Constitution pour passer en force en permanence ?

Que peuvent-ils attendre de celle qui a imposé une réforme des retraites qui condamne à 2 ans ferme de travail supplémentaire tous les salariés ?

Les personnels n'espèrent rien de ce gouvernement qui tourne déjà le dos aux revendications comme la ministre Borne a tourné le dos à nos deux collègues professeurs d'EPS à Mayotte alors qu'ils dénonçaient à juste titre l'absence totale d'intervention de la puissance publique après le passage du cyclone.

Face à ce gouvernement Macron-Bayrou, la **FNEC FP-FO** réaffirme les revendications des personnels :

X abrogation de la réforme des retraites

X augmentation des salaires et du point d'indice : + 10% tout de suite

X abandon définitif des 3 jours de carence et du passage à 90% de l'indemnisation

X retrait de toutes les mesures qui détruisent l'École publique : choc des savoirs, loi Rihac, contre-réforme de la voie professionnelle

X annulation de toutes les suppressions de postes et création de tous les postes nécessaires dès maintenant pour la rentrée 2025.

Que dire du sort réservé aux AESH ?

Depuis la rentrée, le constat est sans appel, il manque des AESH partout. Les AESH et les enseignants sont confrontés à des situations impossibles et sont très souvent culpabilisés. La dégradation des conditions de travail n'a jamais été aussi forte.

Les PIAL, vecteurs de mutualisation à outrance restent en place. Pire, l'acte 2 de l'école inclusive, prévoit la généralisation des PAS, actuellement expérimentés dans 4 départements (Aisne, Côte-d'Or, Eure-et-Loir, Var). Un document ministériel explique que (citation) *le PAS permet à l'Éducation nationale de reprendre la main sur une partie des réponses à apporter pour les élèves à besoins particuliers avant sollicitation de la MDPH*. Selon le même document,

(citation) *le PIAL est un service de gestion quantitative des emplois du temps des AESH, tributaire de la ressource humaine disponible.*

L'objectif des PAS est le même partout : faire sortir un maximum d'élèves du champ du handicap et donc de baisser le nombre d'élèves notifiés par la MDPH. Dans l'Aisne, la DASEN explique même que les troubles DYS n'étant pas des troubles qui perdurent, ils ne feront plus partie du champ du handicap. L'Education nationale se substitue donc à la MDPH pour décider des besoins et les adapter au manque de personnel.

A **FO**, nous continuons de proposer aux collègues :

- La défense de l'enseignement spécialisé et adapté ;
- Le maintien et la création des places dans les établissements sociaux et médico-sociaux ;
- Le retrait du décret visant à généraliser l'externalisation des ESMS ;
- Le recrutement d'enseignants spécialisés et d'AESH ;
- Un statut de fonctionnaire de catégorie B et un vrai salaire pour les AESH avec un temps complet pour 24h d'accompagnement ;
- Le retrait de l'acte 2 de l'École inclusive, l'abandon des PAS et des PIAL ;

Pour toutes ces raisons, notre syndicat le **SNUDI-FO79** appelle les personnels AESH à se mobiliser **jeudi 16 janvier 2025**.

Dans notre département, les signalements aux registres santé et sécurité nous montrent que les réponses apportées par la hiérarchie sont bien souvent tardives et insuffisantes. Que faites-vous, Madame la Directrice des préconisations faites par les membres de la F3SCT du 79 suite aux visites de l'année dernière ?

Pour **FO**, il n'y a pas d'autres solutions que d'accéder à nos revendications pour améliorer les conditions de travail des enseignants et des AESH et pour sortir de la difficulté tous ces personnels.

Merci de votre attention.